

Déclaration liminaire des élus FEP-CFDT au CCMMEP du 14 Juin 2024

Notre séance de ce jour est encore un bel exemple de gouvernance verticale !

Suite au boycott des élus du CSA-MEN du 11 juin dernier, l'examen du projet de décret relatif à la réforme de la formation initiale des enseignants n'a pas eu lieu.

Pour la Fep CFDT, cela n'a rien de surprenant. En l'état, ce projet ne répond ni à l'attractivité du métier tant attendue, ni à l'amélioration qualitative de la formation initiale que nous revendiquons. Il suscite trop d'inquiétudes et de questionnements et creuse également les inégalités entre le 1^{er} et 2nd degré. Ce projet remet en cause l'importance du concours et le nécessaire équilibre entre le disciplinaire et le pédagogique.

Nous demandons donc l'abandon de ce projet.

Il est urgent de se remettre autour de la table et de prendre le temps d'écouter les avis des spécialistes. Passer ce texte « en force ou à marche forcée » pour une application dès la rentrée de septembre est inconcevable.

Nous souhaitons la reprise des groupes de travail sur le sujet, comme ils l'étaient prévus à l'origine, dans le cadre du choc de l'attractivité du métier – saison 2.

La Fep CFDT a toujours condamné les réformes et les mesures imposées par le ministère contre l'avis des enseignants et des experts. Ce déni de dialogue social a engendré une dégradation des conditions de travail de nos collègues et a causé un malaise qui nourrit la crise démocratique que nous vivons. La démocratie sociale est un rempart contre les idées extrémistes. Ce gouvernement n'en a pas tenu compte.

Quelques jours après les résultats aux élections européennes et la dangereuse dissolution de l'Assemblée nationale déclenchée par le président de la république, nous sommes dans l'inquiétude d'une arrivée de l'extrême droite au pouvoir.

Nous condamnons le RN et son idéologie anti-démocratique et raciste. L'école que nous voulons refuse la ségrégation, les inégalités et la vision réactionnaire que porte le RN. Nous sommes une organisation syndicale attachée au progrès social, à l'égalité et à la solidarité.

Nous appelons avec force les enseignants à se mobiliser contre l'extrême droite et à empêcher leur prise de pouvoir.